

**CONDICIONES****DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

**DIARIO INDEPENDIENTE****OFICINAS**

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227  
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

**TARIFA**

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES  
Por 1 semestre C. 5-00  
" 1 trimestre " 2-50  
" 1 mes " 1-00  
Número suelto 5 céntimos  
Los avisos y comunicados  
son convencionales.  
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 45

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 27 DE JULIO DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

**LA PROVEEDORA**

— DE —

**ANDRES SANDOVAL**

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

**JUAN I. TOLEDO LOPEZ**

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría  
Calle 21 Sur**LA POLVORA**

— DE —

**FELIX QUESADA E HIJO** antiguamente de Carlos Verzola  
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

**¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!****EN LA TEMPESTAD**

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á **9-50** la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á **5-50** sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

**LA COMERCIAL**

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

— DE —

**José Ianiceli & Co.**

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

La primera fábrica de fideos del país es, sin duda alguna, la nuestra. Cuenta con quinaria introducida especialmente de Europa, con capital suficiente para comprar toda la harina buena que haya en plaza y con elementos para proveer, nuestra fábrica sola, de magníficos fideos á todo costa Rica.

Hágase una visita á nuestra fábrica y se verá como trabajamos. Detro de poco moveremos nuestra maquinaria con electricidad.

**THE OLIVER TYPEWRITERS**

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adoptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C° de Chicago usa 119 máquinas de éstas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable.

Para más detalles entenderse con Santiago Fernández ó Enrique Wollenweber en la Agencia, oficina de Walter T. Ford.

Cerveza negra, marca  
ESTRELLA**CERVEZA TRAUBE**

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

**JARDINERIA ARTISTICA**

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente *Ambulante* de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podrá ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca de Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

**LOS ROBERT**

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas  
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

**Elecciones de Puntarenas**

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

**LA VENCEDOPA DE VERAGUAS**

—(O)—

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

**Platero, joyero y relojero**

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia  
Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE  
LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO  
ABRAHAM MADRIGAL J.  
ADMINISTRADOR PROPIETARIO  
LISÍMACO CHAVARRÍA  
COLABORADORA LITEARIA  
ROSA DE CHAVARRÍA

Por las obstétricas

Un médico, á quien nosotros apreciamos, nos decía: Uds. tienen razón en lo que dicen en defensa de las obstétricas. Yo conozco á médicos que han recibido su instrucción de cuenta del Estado y cuando éste necesita sus servicios se los paga bien. Yo he conocido individuos que han estado durante mucho tiempo recibiendo la pensión asignada á una beca y se han estado educando al mismo tiempo, y, sin embargo, cuando han venido á ser maestros, les han pagado su salario como á todos. Ahora el caso de las obstétricas es igual, ellas han recibido \$ 20<sup>00</sup> ó \$ 25<sup>00</sup> al mes de subvención durante el tiempo que duran sus estudios, tienen el compromiso de ir á prestar sus servicios á un pueblo determinado; y cuando se han graduado, se encuentran conque el pueblo es plaza tomada por las empíricas, conque las autoridades no les ayudan, conque no ganan ni para pagar la casa que deben ocupar, conque llevan un título profesional y que ese título no les sirve de nada en la lucha por la vida.

Los \$ 25-00 que de la Municipalidad recibieran, no fueron en pago de sus servicios posteriores sino por estimularlas para que se dedicaran á estudiar una profesión de la cual el Estado va á deducir grandes ventajas, por eso se les pagó esa pequeña subvención, cuando han llegado á practicar sus estudios, entonces se encuentran conque van á la lucha en posición desventajósísima, comparada con las demás carreras, porque casi se les exige que presten sus servicios gratuitamente, y eso, ni es justo, ni puede ser jamás racional.

Señores Municipales, pensad en que cometéis una injusticia al hacer ir esas obstétricas á un pueblo que no conocen y donde tienen que ir á vivir de una profesión en la cual tienen un mundo de competidoras.

Hacedlas ir, ellas están obligadas, pero haced también que cada pueblo le asigne á su obstétrica, una pequeña pensión para pagar su casa y tener un despacho listo para servir gratuitamente á los pobres.

En esta protección, que á las obstétricas tituladas dais, va envuelto el aumento de la población de esta tierra. Pensad que una obstétrica empírica no sólo acaba con la vida de la madre, sino con la del recién nacido, porque desconoce la higiene y eso origina la terrible enfermedad que pone fin á las parturientas, la fiebre puerperal.

Apelamos á los señores médicos en este asunto.

¡OJE FATALIDAD!

Acabamos de recibir este telegrama: A "LAS NOTICIAS".—En este momento, la una y cuarto, se suicidó en Puntarenas el joven Adolfo Mc Adam. Se mató con revólver, murió el acto.—El Corresponsal de Esparta".

No puede haber sido más que la fatalidad la que ha puesto en manos de Adolfo el arma con que dió fin á sus días. Joven, alegre, buen amigo, querido de todos ¿qué otra cosa sino esa negra fatalidad pudo inducirlo á borrarse del mundo de los vivos?

Ya descansó Adolfo, ya no lo veremos más cuando lleguemos al puerto en busca de locas alegrías, una bala disparada por él mismo nos arrebató un amigo querido. Que descanse en paz. Á su familia enviamos nuestra sincera muestra de pesar por desgracia tan grande.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 25.—Aunque no admite la ilegalidad de haber convertido en buques de guerra los vapores de la flota voluntaria, después de su llegada al Mar Rojo, es muy probable que en vista de que los buques neutrales no tuvieron previo aviso que Rusia, á fin de remover la más mínima sombra de duda relativa á su derecho de enarbolar el pabellón militar, notificará formalmente á las potencias, de su conversión en navíos de guerra. Este aviso tendrá el efecto de poner en guardia á todas las potencias. Mientras tanto, se pondrán en libertad todos los navíos apresados, salvo que sus capitanes no quieran mostrar sus manifestos, en cuyo caso se adoptará el proceder que se siguió en el asunto del Malacca. Hasta las cuatro de la tarde, Alemania no había hecho ninguna protesta contra la apresada del Scandia.

Sintzent, sábado.—Según informes recibidos de fuente china, el paso de Segow, situado á 10 millas al N. O. de Samiatze, está ocupado por una fuerza de más de 5,000 japoneses. Se cree que esta tropa tuvo un encuentro con una fuerza rusa que de Samiatze marchaba al O. Los japoneses están despachando sus reservas para reforzar la columna que ocupa el paso de Singow, la cual avanzará tan luego le lleguen refuerzos. El día 18 se oyó fuerte cañoneo.

Río Janeiro, 25.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha enviado al Congreso un mensaje proponiendo el establecimiento de legaciones en Bogotá y Quito, en lugar del sistema actual de tener un solo Ministro para ambos países. El nuevo Ministro en Bogotá será encargado de entablar nuevas negociaciones relativas al arreglo de la cuestión de límites entre Brasil y Colombia.

Copenhague, 25.—La enfermedad de que padece el Rey Cristián no es grave. Hoy parte de Schwron para esta ciudad.

Mew Chwang, 23.—Libróse refuado combate el sábado, cerca de Tchekiao. Por ambas partes hubo sensibles pérdidas. Se dice que los japoneses triunfaron.

Tientsing, domingo.—Muchos refugiados chinos, procedentes de New Chwang, informan que han llegado á Taohing Shan 9 cañoneras japonesas, procedentes de Pto. Arturo.

Tokio, 25.—A sesenta millas distante de Izu se divisó la flota de Vladivostok, acompañada de un vapor mercante. Se supone que éste es presa.

San Petersburgo, 25.—Se anuncia ahora que el Malacca será puesto en libertad en Tánger.

Suez, 25.—Aquí se dice que el cónsul de Rusia tiene la intención de fletar un vapor para llevar á los vapores de la flota voluntaria rusa órdenes de salir inmediatamente del Mar B-rrmejo. El sábado arribó á ésta el vapor Scandia bajo la bandera militar rusa. Pidió permiso de tomar carbón y provisiones y no se le concedió. La nave no llevaba municiones de guerra, sino un cargamento general, incluyendo rieles para el Japón.

San Petersburgo, 25.—Se ha despachado orden á los vapores Smolensk y Stetersburg de dejar de intervenir con el tráfico marítimo extranjero. Se espera que esto vapores se unirán con la flota del Báltico y serán reemplazados en el Mar Rojo por navíos de guerra. El Gran Duque Alexis presidió un consejo al que asistieron el conde Lamsdorff, el Almirante Avellán y otros altos jefes navales. El resultado de la conferencia pone fin á toda duda relativa á la flota voluntaria rusa. Se acordó admitir la validez de la opinión expresada en la nota británica relativa á la irregularidad de la posición de las naves en cuestión y de consiguiente abandonar el derecho de registrar buques mercantes. Después de larga discusión en que tomó parte prominentemente el conde Lamsdorff, se acordó que la posición de la flota voluntaria no está suficientemente bien definida de acuerdo de la ley internacional. Así es que no se considera prudente que continúe sus operaciones en el Mar Rojo. En vista de lo expuesto, Rusia, á fin de conservar sus buenas relaciones con las potencias amigas, retira la autoridad dada á la flota voluntaria. De fuente muy buena se sabe que los gobiernos de Rusia y Gran Bretaña convinieron en una base mutuamente satisfactoria para el arreglo de la cuestión de la captura de buques mercantes británicos. Quedan por arreglarse unos puntos menores, los cuales probablemente se arreglarán mañana. No se temen otras complicaciones. El crédito por la conclusión satisfactoria de este incidente se debe en su mayor parte á Lamsdorff y Hardong. Por ambas partes las negociaciones se llevaron á cabo en el espíritu más amigable.

Snitzinting, 70 millas al E. de Mukden, domingo.—Según informes traídos por los chinos han llegado á Saitmatza, procedentes del Sur 30,000 japoneses con 30 piezas de artillería de campo y 300 piezas de montaña. Esta fuerza ocupa el distrito abarcado por Samiatza Izganchau y Suio-beer. El 22 cuatro cuerpos de caballería rusa, una compañía de infantería y dos piezas de artillería se topó con la vanguardia japonesa. Descubrieron á los japoneses en número de 1,000 á milla y media de distancia de Izgannchua y avanzando. El fuego de la artillería rusa atajó el avance del enemigo, pero á éste le llegaron refuerzos y los rusos se retiraron por una vereda cerca de Sintziintin para evitar que se les cortara la retirada. Los japoneses, sin embargo, no continuaron el avance. Si las lluvias no impiden los movimientos de la tropa, se esperan sorprendentes acontecimientos dentro de muy poco tiempo.

SUICIDIO

A las cinco y media de la tarde de hoy puso fin á sus días Juan Rafael Piedra, joven de 19 años de edad, disparándose un tiro de revólver por la boca y que llegó hasta el centro del cráneo, quedándose la bala allí, pero le fué extraída en seguida.

Fué mucho tiempo empleado de la Funeraria del señor Carbonell, fué cumplido y honrado. Varias veces ha intentado contra su vida, sin conocerse sus causas. Hoy se dice que ha sido por disgustos de familia que puso fin á sus días.

Crimen horroroso

UNA MADRE QUE DEGUELLA AL HIJO

EL CADÁVER DEL NIÑO  
FUE ARROJADO Á UN POTRERO

UN PERRO SE LO ESTABA  
COMIENDO CUANDO EL NIÑO FUE  
ENTERRADO

EL DOCTOR DEL PUEBLO MANDA  
DESENTERRAR EL CADÁVER

En el Corralillo de Cartago había una muchacha que estaba en cinta.

En los meses mayores del embarazo el padre notó lo que á su hija le pasaba; y con tal motivo, sin preguntarle quien era el autor de *aquello*, ni averiguar más que iba á ser abuelo, le atizó una paliza á la pobre muchacha de tal magnitud que se puede decir que el que iba nacer fué castigado antes de ver la luz pública. La joven salió de casa de su padre y pocos días después dió á luz un robusto muchacho, el cual fué bautizado con un cuchillo que la madre le pasó por la garganta y lo dejó sin vida en menos de lo que canta un gallo. El cadáver del recién nacido fué tirado á un potrero, un perro se lo comía cuando persona interesada en el asunto dió sepultura al niño.

El Médico del Pueblo, de la villa vecina, tuvo conocimiento del hecho y se constituyó inmediatamente en el lugar del crimen y ha hecho desenterrar el cadáver para verificar la autopsia.

Le daré más detalles.

EL CORRESPONSAL

CORRESPONDENCIA

Notas de Puntarenas

SAMARIO.—Terquedad política.—Un duende en peligro.—Efectos del amoniaco.—Gavilanes y palomas.—Los ombligos y la peste.—Gallinos en patio ajeno.—Quiere hacerse popular.

Señor Director:

El plato del día en este puerto es la politiquilla local con la cual se almuerza, come y cena y los bandos políticos están listos para disputarse el triunfo á la hora llegada y con los mismos candidatos, lo que á juicio de este servidor, que no hace política, no deja de ser una terquedad de parte de unos y otros y muy especialmente de los anteriormente derrotados por dos veces. Las represalias, como es natural, nunca faltan por parte de los más fuertes y ¿quién teniendo el tostador en la mano no le da con él en la cabeza al contrincante?

A propósito, dicen que á cierto duende le andan las moscas; pues aunque algunos aseguran que los duendes son muy listos para entrar y salir en cualquier parte sin ser vistos, oídos ni agarrados, es el caso que de esta vez el de que nos ocupamos de tal manera se ha tendido él mismo las redes, que indudablemente caerá cautivo el pobrecito, sabe Dios por cuantos días, pues como en Costa Rica tenemos jueces, éstos sabrán poner la paletilla en su lugar á los forasteros que vienen por acá á revolvernó el ayote.

De amoniaco ó cosa parecida es un tarro de líquido que riegan no todos los días (que eso es lo peor) en el solar de la Gobernación, allí por el lado de las oficinas del Correo y la Alcaldía, con perjuicio de la higiene. Algunos creen que se trata de una fábrica de amoniaco clandestino y aun no se ha podido descubrir el fabricante; pero se supone que el tal no es ningún niño y debe ser más bien persona algo mayorcita, porque es tal la fuerza del citado líquido, que cuando su olor se esparce por el patio y por la calle, hace estornudar á todos los empleados de las oficinas vecinas y aun hasta á los peones de la higiene.

Cosecha y grande ha habido este

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juego para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos. "I deal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas. —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL.

año de tenorios y palomas que han abandonado el nido paterno para ir á formar (por unos días, se entiende) hogar calentito en otro árbol. Lo peor del caso es que quienes de tales tenorios la pican, son algunos empleaditos cuya misión es velar por el orden y la moralidad. En la actualidad le estamos siguiendo la pista á uno que trata de hacer una *tenoriada* y le llamamos la atención para que desista de su empresa porque en su carácter de autoridad sin duda puede costarle caro esos avances. Las pobres palomas de la clase media sin el campo de operaciones de estos gavilanes y queremos que aquellas se salven. Si la misión de la prensa es moralizar á los pueblos. ¿Por qué no hemos nosotros de salvar á esas inocentes aves silvestres que pueden hacer la felicidad de cualquier hombre honrado y digno?

El órgano de la camarilla, dijo en días pasados que el ombligo de ciertos sujetos había sido introducido de contrabando pasándole por las barbas á Papa Lío. Un amigo mío, apasionado por la higiene, al leer tan sensacional noticia se ha quedado chiquito esperando que de un momento á otro se desarrolle una peste, pues es de suponerse que los tales ombligos estén escondidos en lugar húmedo de la costa para ocultarlos de la vista del público, y por lo tanto en estado de putrefacción. Dios nos asista—me decía el amigo—porque si es cierta la noticia y el 7 resulta un *domingo siete*, entonces sí que nos va á llevar la peste.

Algunos caballeros (vulgo, levas) han dado en la costumbre de meterse en los bailes de la gente del pueblo, y esto lo hacen después de las once que cierran el Casino y atentos, sin duda, á su casaca, con toda su malacrianza y desfachatez y lo que es peor sin pagar nada, se introducen á cualquier baile, teniendo los verdaderos *pagani* que irse, porque ellos no quieren ni dar cola. Nada menos que una de estas noches, en un baile, iba á haber un bochinche de padre y muy señor mío entre dos jóvenes que se disputaban una sílfide. Para cortar el mal, como contra siete vicios hay siete virtudes, algunos han acordado hacer crónicas hasta de los bailes de grisetas y decir en ellas que se *colaron* don fulano y don zutano. Esto para ver si les dá vergüenza á los intrusos que las señoritas sepan los lugares que frecuentan. Cada gallo en su lugar.

Dicen (yo no lo digo) que nuestro Gobernador andaba anoche en las miribas popularizándose. Nos parece tarde para adoptar esa política que hubiera, no hay duda, dado buenos resultados desde el principio, pero ahora ya es tarde después de los acontecimientos que se han desarrollado, y eso equivale á echarle ayudas á un muerto. Esperamos que pase el 7 y lo probaremos.

De U. afmo.,  
LUPARIO.  
Punturenas, Julio 24 de 1904.

PARRAFOS PERSONALES

\* Se encuentra bastante enfermo el señor Magistrado Licenciado don Nicolás Oreamuno. \* Sigue mejor de su enfermedad don Porfirio Brenes Castro. \* Don Manuel Brenes se encuentra enfermo. \* Don Alejandro Cardona partió para "Piedras Negras". \* El niño de don Nicomedes Rojas sigue mejor. \* Sigue bastante mejor el doctor don Octavio J. Silva. \* Don Francisco J. Alvarado ha partido para Tres Ríos á hacerse cargo de un grado de la Escuela de aquella villa. \* Para Curridabat ha partido don Roberto Bonilla, donde permanecerá algún tiempo. \* Don Pablo M. Rodríguez está en ésta procedente de Punturenas, lo saludamos.

OFICIAL

Se aprueba el Convenio adicional celebrado entre don Diego Robles, Cónsul General de Costa Rica en Honduras, y el Ministro de Fomento de aquella República, don Alberto Membreño, el cual dice:

"Reunidos los infrascritos Diego Robles, Cónsul General de Costa Rica en Honduras, y don Alberto Membreño Secretario de Estado en el Despacho de Fomento y Obras Públicas de la República de Honduras, suficientemente autorizados por sus respectivos Gobiernos, según los poderes que exhibados se encontraron en debida forma, han convenido en modificar el artículo XXII del Tratado General celebrado en San José de Costa Rica el 28 de Septiembre de 1895, adicionándose en los términos siguientes:

La libertad de derechos estipulada en la cláusula XXII del Tratado concluido entre Honduras y Costa Rica el 28 de Septiembre de 1895, no comprenderá ni el tabaco ni el alcohol ó sus compuestos, ni la de ningún otro de los artículos hoy estancados ó prohibidos en cualquiera de las dos naciones, aun cuando más tarde el Gobierno de cualquiera de ellas resolviera permitir su libre comercio. En fe de lo cual, firman por duplicado el presente Convenio adicional del Tratado General referido y se ponen sus respectivos sellos, en la ciudad de Tegucigalpa, á los veintisiete días del mes de Mayo de mil novecientos cuatro (L S) Diego Robles (L S) Alberto Membreño."

Quedó aprobado por el Presidente de la República para los efectos de ley —Se convoca á la Asamblea Electoral del cantón de San Rafael de Heredia para que se reúna á las doce del día catorce de Agosto próximo y proceda á elegir dos Regidores suplentes, en lugar de los señores Marcelo Hernández y Francisco Badilla, á quienes les fué aceptada su renuncia.

Gracia.—Fué denegada la solicitud hecha en el memorial elevado á la Secretaría del ramo por las señoras Agustina Garvazo Madrigal, viuda; Custodia Núñez Berrocal, casada, mayores de edad, de oficios domésticos, vecinas de San Francisco de Dos Ríos, madre y esposa respectivamente, de Custodio (si no estamos equivocados es Eustaquio) Solano Garvazo, en solicitud de indulto á favor de éste, quien fué con-

denado en sentencia definitiva por el delito de lesiones inferidas á Santiago Mora Sánchez, á la pena de cuatro años de presidio interior.

INFORMACION

MAÑANA á las 8 a. m. será despachado el correo por vía New Orleans para Estados Unidos y Europa.

AYER á las 12 m. arribó á Limón procedente de New Orleans el vapor noruego "Venus" sin carga ni correspondencia y consignado á la United Fruit Company.

A las 2 y 45 p. m. llegó el vapor Italiano "Venezuela", de Sabanilla, pasajeros 8, correspondencia 2 sacos, 6 pliegos y 6 canastas, consignado á F. J. Alvarado & C<sup>o</sup>.

A las 7 y 55 a. m. ancló el vapor alemán "Bradford" procedente de New Orleans con 5 pasajeros, sin carga, y 33 sacos de correspondencia, consignado á la United Fruit Company.

PARA LAS MUJERES.—No hay nada en el mundo que regularice el flujo menstrual y dé belleza y salud como las Píldoras Regeneradoras. La Violeta.

MAS SOBRE PERROS.—Todos los días hay algo sobre canes. El otro día una viejita sufrió una broma en el acto de soguear á uno de esos animales, no ha mucho tuvieron los mozos *coge-perros* un altercado con una señora de respeto y ayer un caballero le pasó el cortante filo de una navaja al *mecate* del cajón en que echan los perros amarrados, y por ello le impusieron ₡ 5 00 de multa.

VAGOS.—Nos comunican que la gallería clandestina, de la cual dimos cuenta en días pasados, situada por el lado de las Pilas, sigue prestando sus servicios á varios *desocupados*. Nosotros creemos que esto es inmoral y sobre todo porque allí frecuentan menores de edad según no ha afirmado persona que nos merece crédito.

RICHMOND.—Si este empresario mandara á la Exposición de San Luís la famosa *cerveza* que elabora, de seguro sería premiado y si después que la analizaran supieran que no vale más que 10 céntimos en Costa Rica, se que darían asombrados. Quien quiera re-

galarse el gusto con una buena cerveza pida Richmond.

PARA EL LIBRO DE YOYO

- Antonio Argüello ..... ₡ 2 00
  - Ricardo Bermúdez T..... , 1 00
  - Francisco Rojas F..... , 1 00
  - Ricardo Camacho..... , 1 00
  - Bernardo Benavides..... , 1 00
  - Mariano Zúñiga..... , 1 00
  - Víctor Fernández Güell..... , 2 00
  - Julfo Acosta..... , 2 00
  - Rafael Rodríguez..... , 2 00
  - Albino Villalobos..... , 2 00
  - Juan Félix González..... , 2 00
  - J. G. R..... , 2 00
  - Tobías Zúñiga Montúfar..... , 2 00
  - F.A..... , 2 00
  - Ramón Matías Quesada..... , 2 00
  - Félix Pacheco..... , 1 00
  - Federico Faerron..... , 2 00
  - Prudencio Rivas..... , 1 00
  - Pedro Pérez Zeledón..... , 1 00
  - Agustín Guido..... , 1 00
  - S. Q..... , 2 00
- Suplicamos á los comisionados don Rafael París E. y don Arturo Zúñiga se sirvan traer sus listas para publicarlas.

ANBAL SANTOS,

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín frente á la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al Snr del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en éstos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, mauda borradores de es, rituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por ₡. 0-50, 4 y 2 colones cju. Julio 7. 1 m.

SE ALQUILA

una casa en San Pedro del Mojon.—Júntense con don Francisco Flores —Ju Enntel-lio 7.

M. ARGUELLO DE VARS

J. R. ARGUELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C<sup>o</sup>—Call 20 Sur. n<sup>o</sup> 54.

TALLER DE CAPINTERIA

DR

José M<sup>a</sup> Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4<sup>a</sup> AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

Clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N<sup>o</sup> 135.

# Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C<sup>o</sup>

## LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía. United Fruit C<sup>o</sup> Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.  
ADMINISTRADOR.

## ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n<sup>o</sup> 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

## LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA  
QUE TERMINA EL 17 DE JULIO DE 1904

### SALIDAS

Vapor	"Bradford"	para Boston	el Martes
"	"Venus"	" Nueva Orleans	" Miércoles
"	"Herald"	" Mobile	" Jueves
"	"Manistee"	" Manchester	" Viernes
"	"Brighton"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Alps"	" " "	" Sabado
"	"Preston"	" " "	" Domingo

## EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }  
{ de 12 á 5 a. m }

Los domingos { de 7 á 11 a. m }

## ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "tucas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

## IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELÉFONO N<sup>o</sup> 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

6

### FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

llamada María Victoria, tuvo el privilegio de trastornar el seso al teniente coronel con grado de coronel García de Torremocha, que hasta entonces se había vanagloriado de ser un soltero impenable, de puro recalcitrante.

He oído que mi madre fué una divinidad, y lo creo: algo morena; de ojos negros como dos abismos; la boca indescriptible, de diosa; grácil; áerea como un hada y dulce como un arcángel. Mi padre se enamoró y la enamoró, todo ello en cuatro días, y sin andarse con paliativos requirióla formalmente para casarse con ella. Los padres de la chica (estaba para cumplir quince años!) se negaron en redondo, y el teniente coronel con grado de coronel la cogió y la secuestró... Aquello, naturalmente, paró en boda; pero las relaciones entre mis padres y la familia Barril no hubo modo de restablecerlas: mis abuelos y mis tíos se hicieron la cuenta

de que María Victoria había muerto. Quizás no huelgue que consigne aquí que la familia de mi madre aborrecía á los españoles, y á los militares más.— Ya pudieron, sin embargo, no echar en saco roto el precepto que dice: "Para marido, español, y para amante, cubano", tan vulgar en mi país, y que mi madre, por cierto, cumplió religiosamente. ¡Pues ni aun después de cumplido se halló la fórmula de reconciliar á mis padres con la familia Barril... ¡Lo que puede en Cuba la pasión política....

A los ocho meses de verificado el matrimonio, vino al mundo el primer vástago. Mi padre se pasó una semana preocupado con la elección de nombre para el recién nacido: gran admirador de Prim, quería ponerle "Juan"; pero le atraían por modo irresistible, con especial preferencia, las celebridades históricas de la guerra, "Alejandro, César, Anibal, Napoleón"... y tuvo muchas vacilaciones: decidióse al fin por "Alejandro Juan", prometiéndose poner al segundo "César Juan", al tercero "Anibal Juan"... de suerte que fue-

sen emparejados cada uno de los nombres de la celebridad sancionada por la Historia con el nombre del hazañoso caudillo que se coronó de gloria en la difícil empresa de los Castillejos. Pero el tercero, que resultó ser el último, no fué varón, sino hembra, yo; y mandó, sin vacilar, que me llamase "Agustina", en memoria de la que se inmortalizara en Zaragoza. En lo que parece que tuvo leves asomos de duda (no más que leves asomos), fué en lo concerniente al origen del germen embrionario: porque mi madre, según es dicho, era algo morena y de ojos como el azabache, y mi padre cetrino gitanesco, con unos ojos como dos goterones de tinta china: ¿por qué yo "salía" blanca, muy blanca, y con los ojos verdes, muy verdes, siendo así que mis hermanos habían "salido" trigueños y de ojos negros?... Nací el 15 de Mayo, y apenas nacida, todo se le volvía á mi padre preguntarse:— "¿Dónde estaba yo el 15 de Agosto?"— Mi madre pasó días crueles; pero la zozobra se fué desvaneciendo, y madre acabó por reirse de mi padre; el cual, ciertamente,